

FECHA: MARZO 02 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Mato al hijo de su pareja por enojo"
	"Narco menudeo en escuelas, un mal presente"
	"Olvera y Eruviel se encontrarán en abril próximo"
	"Tratarán Hidalgo y Edomex temas de seguridad y desarrollo metropolitano"
	"Pachuca destaca en transparencia"
	"¡Gobierno transparente!"
	"Gobernadores de Hidalgo y Edomex evaluarán temas de seguridad"
	"ALARMA POR FRACKING EN LA HUASTECA"
	"Crece mortandad por diabetes: SSH"
	"Tierra caliente, foco rojo en elecciones"
	"Violentan reforma la CNTE y Segob"
	"Engordan las dietas del Senado; gasto en asesores crece 30.4%"
	"Se fugaron casi 31 mil mdd en dinero oscuro en dos años"

INSTITUCIONAL

Criterio-Conservará IEE nombre actual: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo no se cambiará de nombre por Organismo Público Local (OPLE), como en la reforma electoral pasada se contempló para todos los organismos electorales. Esto, al considerar que estas siglas poco darían de entender a la ciudadanía, además de que implicaría un gasto extra en membretes, oficios y cualquier otro espacio donde esté el nombre del IEE. Para **Mario Ernesto Pfeiffer Islas**, presidente del consejo general del IEE en el estado, "lo importante es la institución, no tanto una denominación que poco daría a entender a los ciudadanos: Organismo Público Local, me parece que no habría esa comunicación con la ciudadanía", dijo. El funcionario electoral consideró que es un buen momento para mantener la calidad de instituto, dando identidad, tras cumplir 19 años de su conformación en la entidad, por lo que se mantendrá el nombre como IEE. Aunque está contemplado por el Instituto Nacional Electoral (INE) la conformación de los OPLES en México, constitucionalmente hablando no se está obligado a hacer este cambio de denominación, indicó el consejero presidente electoral. Algunas entidades que este año arrancan procesos electorales han realizado estos cambios en sus siglas, salvo en el estado de Oaxaca, donde se denominó como Instituto Electoral de Participación, Organismo Público Local (IEPOPL) oaxaqueño. El tener un nombre de esta dimensión, dijo, podría traer confusión a los ciudadanos. A final de cuentas, el trabajo es lo que hace a las instituciones, aunque sí es importante el nombre pues es la primera proyección de las mismas. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Fortalece el PVEM a cuadros en región: Frente a militantes y simpatizantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, su dirigente estatal, Avelino Tovar, tomó protesta a Marcos Hernández Aguilar como coordinador municipal en Tezontepec de Aldama. En ambiente de algarabía y 100 por ciento familiar, que denotó la unión y respaldo de la militancia en dicho municipio, Tovar Iglesias expuso que el PVEM toma rumbo y fuerza para el siguiente proceso electoral pero sobre todo para el futuro del mismo instituto político. Señaló que el contacto permanente con la gente es sin duda un factor determinante para lograr mejor aceptación y suma de simpatías, pues trae consigo la necesidad de elaborar una agenda social. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Presume Pedraza equilibrio al interior del PRD; elección: La selección de candidatos al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue un proceso muy equilibrado, donde se respetó el tema de la equidad de género, lo cual tuvo reflejo en el estado de Hidalgo, señaló el senador Isidro Pedraza. En entrevista puntualizó que no hay una gran inconformidad ante el procedimiento por cómo se realizó la selección de candidatos en los 260 distritos aprobados de mayoría en todo el país, en la entidad el sol azteca lleva tres mujeres y cuatro hombres. A ello se sumó una resolución de los primeros lugares de las listas plurinominales, donde entre los que pretendían ser candidatos a diputados federales por esa vía era Marcelo Ebrard y tuvo la puerta abierta para hacerlo y necesitaba que las demás expresiones aportaran, pero cuando vieron disminución de sus oportunidad para sus compañeros no apoyaron a la Nueva Izquierda. "Hay muchos alrededor del país que parecen desconocidos porque se ha dado promoción a compañeros que no habían tenido oportunidad antes de estar en la lista de representación". Respecto al tema de transparencia y legalidad, señaló que la Constitución contempla diversas acciones contra los alcaldes que no cumplan con el cometido, pues cada Constitución estatal lo establece en el artículo 115 para revocar mandos a un ayuntamiento. "En todo el país existen leyes que evitan y exigen transparencia, pero falta aplicación de la ley, pues no consignan a nadie, como la Estela de Luz, Moreira en Coahuila y mucha gente que defrauda el recurso público". El gobierno trata de limitar los derechos del pueblo para cumplir con esto y pone trabas, además de omisión y corrupción, eso representa un marco de impunidad, entonces el país se descompone y llegamos al punto donde estamos hoy, pues en la conciencia social no hay autoridad que se respete". **(Sara Elizondo, página 05)**

Extienden periodo a Mota Rojas para entregar documentos: El INE extendió el periodo para que el aspirante a la candidatura independiente Antonio Mota Rojas presente las firmas correspondientes al 2 por ciento del listado nominal del distrito de Pachuca y Mineral de la Reforma. Así como la plataforma electoral en la cual sustentará su candidatura en caso de obtenerla. Esta información deberá ir acompañada por documentos complementarios como la solicitud de ser considerado candidato independiente. Este procedimiento será entre el 22 y 29 de marzo de acuerdo con la convocatoria emitida. Para obtener la denominación de candidato, el aspirante tendrá que reunir 2 por ciento del padrón electoral del distrito VI, lo que equivale a 5 mil 866 rúbricas que avalen su aspiración. "Hasta ahora no hay pronunciamiento porque todavía está en tiempo de entregar sus documentos", refirió el vocal ejecutivo local del INE, José Ashane Bulos. Las firmas y documentación serán presentadas ante el consejo distrital y hasta el momento no hay algún acuerdo al respecto. Entre los requisitos que entregó el aspirante a candidato ciudadano está cédula fiscal dada de alta en el Sistema de Administración Tributaria con la finalidad de satisfacer criterios de la Secretaría de Hacienda. Así como cuenta bancaria que debe ser abierta para depositar cualquier recurso a utilizar durante la búsqueda de la candidatura. El pasado 27 de diciembre el licenciado en derecho y maestro en tecnología educativa, Antonio Mota Rojas entregó los requisitos al vocal de la junta distrital del Instituto Nacional Electoral (INE), Antonio Reyes Trejo. **(José Manuel Martínez, página 04)**

El Independiente-Innecesaria, seguridad para futuros candidatos: PRD: Por el momento, las condiciones que ofrece Hidalgo hacen innecesario solicitar seguridad para los futuros candidatos a diputados en los siete distritos electorales federales, consideró el Partido de la Revolución Democrática (PRD). "Ojalá que no se descomponga el ambiente y que todos los actores responsables pongamos nuestra parte para evitarlo", dijo el líder del sol azteca Ramón Flores Reyes, quien agregó que la obligación de la autoridad es brindar seguridad a la ciudadanía en general. Aunque el perredista agregó que el partido tomará precauciones que no quiso precisar durante entrevista. Antecedente Previo a la elección de diputados locales en 2013 y en medio de atentados que sufrieron en ese entonces equipos de campaña de partidos políticos en otros estados del país, el gobierno de Hidalgo entregó protocolo de seguridad para los candidatos al Congreso local. En aquella ocasión, contempló protección "a través de elementos policiales que se asignarían para la seguridad personal del candidato y si fuera necesario algún vehículo con características especiales. "Si fuera el caso de que se iniciara alguna averiguación, el secretario de Gobierno se coordinaría con la procuraduría de justicia para que agentes del Ministerio Público, peritos, así como elementos de investigación se avoquen de inmediato a la investigación de los hechos", contempló el escrito. Tal documento fue avalado por el anterior secretario de Gobierno Fernando Moctezuma, el titular de Seguridad Pública Alfredo Ahedo Mayorga y el procurador de Justicia Alejandro Traffon, y cotejado por cada uno de los dirigentes de partidos. **(Víctor Valera, página 04)**

Capital Hidalgo-En lista de plurinominales del Partido Revolucionario Institucional van lo hidalguenses: Este fin de semana, el Consejo Político Nacional del Revolucionario Institucional publicó la lista de precandidatos para diputados federales por representación proporcional, en la cual, cuatro hidalguenses se encuentran dentro de las primeras 20 opciones por la quinta circunscripción. Los elegidos conforme a la lista son: En cuarto lugar se ubicó a Erika Araceli Ramírez Muñoz, en la décima posición está Liliana Oropeza, en el lugar 14 está Liliana González, y en el peldaño 19 se ubicó a Roberto de Jesús Núñez Vizuet, dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario (FJR). Cabe precisar que ningún reconocido priísta hidalguense figuró en la lista de la quinta circunscripción, a la cual pertenece el estado, pero de acuerdo a lo previsto por el tricolor, prevé dos puestos por la vía plurinomial, como en la anterior elección para diputados federales. En la posición 24 se ubicó a Ileana Guadalupe Quijano Crespo, en la 29 a Juan Alberto García Arriaga, en la 31 a Pedro Solares Rodríguez, en la 33 a Emmanuel Flores Bermúdez, en la 36 a Dafne Vania Carrasco Flores, y finalmente, en la posición 38 se ubicó a Imelda Calva Cancino. **(Yina Bautista, página 06)**

Síntesis-Problema de basura atañe a todos: MC: El problema ambiental y de riesgos a la salud que origina la generación de basura es una situación que debe involucrar a todos los habitantes de todo el estado, ya que además de provocar graves consecuencias ambientales, también representan un foco de infección, que atrae fauna nociva, y puede convertirse en algo puye en la época de lluvias, aseguró el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán. Al respecto dio a conocer que de acuerdo con estadísticas oficiales, cada persona genera diariamente más de kilo y medio de todo tipo de basura, cifra que dijo debe ser motivo de preocupación ya que los lugares destinados a resguardar este tipo de desechos cada vez son menos y más cercanos a los centros de población urbana. "Hasta hace poco tiempo eran comunes los tiraderos a cielo abierto, lo cual genera afectación en demasía al medio ambiente, y genera mucho riesgo para la salud de la población, de ahí que se han implementado los rellenos sanitarios, 22 en la entidad, los cuales son insuficientes para la cantidad de basura que se produce, incluso algunos de ellos han rebasado su capacidad". Aseguró que por lo anterior el tema del almacenamiento y tratamiento de la basura debe ser un problema que preocupe a la sociedad en general, principalmente porque esto aunado al mal sistema de recolección de la misma, es motivo de constantes quejas por parte de la población. "Como resultado de estas problemática, es importante hacer un exhorto a los gobiernos municipales, estatal y federal para que no abandonen el tema, toda vez que el cuidado del medio ambiente es responsabilidad de todos". Advirtió la importancia de mejorar el sistema de recolección de residuos sólidos, al igual que erradicar los tiraderos a cielo abierto, además de fomentar la cultura de reciclaje y limpieza en la población, pues no servirá de mucho un efectivo sistema de recolección, almacenamiento y tratamiento de la basura, si los habitantes no tienen la conciencia de cuidar su propio entorno. **(Jaime Arenalde, página 04)**

Plaza Juárez-Que las mesas políticas no se conviertan en mordazas: TSL: Ante el clima electoral que prevalece en la entidad, y el proceso que se avecina, la líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Teresa Samperio León, exhortó a los líderes de la izquierda y a dirigentes de los partidos políticos que se abanderan de izquierda a que presten especial atención a la población rumbo a las elecciones que se realizarán el próximo 7 de junio. Samperio León señaló que las mesas políticas no deben servir como mordazas para los partidos políticos, ya que aseguró que hay mucho que la población debe saber de los candidatos que hoy se postulan, por lo que enfatizó que a pesar de los acuerdos que se logran siempre hay algún partido que quiere sacar provecho, por lo que dijo "lo de las pasadas elecciones y el caso de la imprenta Bernal y sus volantes no debe quedar en el olvido, así de sucio se manejan algunos". De igual forma criticó al existencia de mesas políticas, ya que dijo es sólo el reflejo de que las leyes existentes no bastan para abarcar y asegurar unas elecciones limpias y en pleno respeto a la democracia que hasta ahora sólo existe en el discurso, según expresó la líder moral del PRD en Hidalgo." Se debe mantener fresca la memoria de la ciudadanía, deben conocer quiénes son los candidatos, qué han hecho y qué han dejado de hacer, la ciudadanía debe conocer los historiales perversos de unos, la forma en que viven de la política y brincan de puesto en puesto o de partido en partido de otros, y sobre todo lo que muchos no quieren que se sepa y que tratan de ocultar bajo acuerdos que resultan ser una mordaza para los partidos de oposición", aseveró. Y agregó que por eso existe en México un marco jurídico y le gal, para que no existan este tipo de acuerdos y todo se lleve el marco de la ley, por lo que índice que si algo se requiere es trabaja en leyes que garanticen proceso: electorales más limpios y con mayor transparencia. Finalmente precisó que el lo que refiere al partido del Sol Azteca, falta mucho por hacer por lo que reconoció que ser, una contienda electoral bastante difícil, sin embargo no desconfía de la gente que como ella mantienen viva la esperanza en el cambio y los ideales de la izquierda aunque estos no siempre se vean reflejados en los dirigentes de lo: partidos que se denominan de izquierda. **(Raúl Pérez, página 5A)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Capital Hidalgo-INE LLAMA a participar como observadores electorales: El Instituto Nacional Electoral (INE) hizo un llamado a la ciudadanía en general para que participen como observadores electorales, el próximo siete de junio, fecha en la que se llevará a cabo la jornada donde se elegirán a 300 diputados federales en el país, de los cuales, siete son de Hidalgo. En reciente sesión de la Junta Estatal del INE en Hidalgo, el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos, dio a conocer las cifras del procedimiento de acreditación de observadores electorales; sin embargo, los números no son alentadores. Ashane Bulos lamentó que a pesar de la amplia difusión que existe en los medios de comunicación electrónicos y escritos, para invitar a los ciudadanos a participar en este ejercicio, 'aún sigue siendo bajo el registro'. Por ello, hizo una invitación a los ciudadanos para que participen vigilantes en el proceso electoral. La fecha de conclusión del registro vence el próximo 30 de abril, por lo que señaló aún hay tiempo. Representantes de los partidos políticos y consejeros electorales, coincidieron en exhortar conjuntamente, a través de los medios de comunicación, a las y los ciudadanos a participar como observadores electorales durante la jornada electoral del próximo siete de junio. Por otro lado, la Vocalía de Organización Electoral, informó sobre la conclusión de los recorridos realizados por las Juntas Distritales para localizar lugares que cumplan con los requisitos para la ubicación de las casillas, y sobre la propuesta correspondiente a los consejos distritales. José Luis Ashane Bulos garantizó a los partidos políticos y a los ciudadanos, que el voto que se emita el siete de junio, es un voto que vale y será contado legalmente, y el resultado del escrutinio que se haga en la casilla, será el mismo que se dé a conocer el día del cómputo distrital, no importa si lo acompañan o no lo acompañan los representantes de los partidos al presidente de casilla.

(Yina Bautista, página 06)

El Sol de Hidalgo-No debe ceder INE a chantajes: Las diferencias y los desencuentros en la vida política de un país son lógicas y entendibles en cualquier democracia moderna, lo que no es aceptable son los chantajes. Así lo expresó el legislador federal por Hidalgo y consejero legislativo del PRI ante Instituto Nacional Electoral (INE), José Alberto Rodríguez Calderón. Durante los trabajos de la última sesión del Consejo General del INE, fue contundente al manifestar que los siete partidos que se retiraron (PAN, PRD, PT, MORENA, MC, Encuentro Social y Partido Humanista), demostraron una actitud de mediocridad profesional y mezquindad política. El consejero legislativo puntualizó que ha costado muchos años para que nuestro país evolucione hacia una mejor democracia; resultado de este esfuerzo lo es la consolidación de instituciones como el INE, que ha logrado el reconocimiento y respeto social, de acuerdo con las últimas encuestas. Aseveró que los mexicanos quieren que los consejeros electorales sigan demostrando la capacidad y profesionalismo que los caracteriza, por ello no deben caer en el chantaje, ni ceder a presiones de ninguna índole, sino lo que se desea es seguir avanzando con México en el fortalecimiento de sus instituciones. **(Redacción, Ojo Política)**

El Sol de Hidalgo-Explican reforma electoral a estudiantes: Ante el ya cercano proceso electoral que se celebrará el próximo 7 de junio, donde se renovará la Cámara de Diputados federal, estudiantes de la Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense (UTSH) fueron informados sobre diversos temas relacionados con dicha materia. A través de conferencias dictadas por personal del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, encabezados por el secretario general del organismo jurisdiccional Javier Ramiro Lara Salinas, la población estudiantil universitaria conoció lo relacionado a Propaganda gubernamental; Delitos político-electorales; Reforma Legal, así como lo referente al blindaje electoral, implicaciones y sanciones. "Es esencial fomentar la difusión de la cultura jurídico-electoral entre la juventud, con la finalidad de que exista una mayor participación en cuanto a la promoción y defensa de los derechos político-electorales", señaló Ramiro Javier Lara Salinas, secretario general del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. Durante el evento celebrado en el aula magna "Gral. Felipe Ángeles", de la UTSH, también participaron en las conferencias los magistrados Ricardo César González Baños, Fabián Hernández García y Manuel Alberto Cruz Martínez, quienes tocaron diversos puntos de la reforma político-electoral. Al término de las conferencias, Ricardo César González Baños aseguró que esta fue una charla de intercambio de experiencias muy agradable, "sobre todo por la nutrida participación de los estudiantes, de quienes escuchamos directamente sus inquietudes y dudas sobre los procesos electorales", afirmó. Por su parte, Fabián Hernández García sostuvo que es necesario que la juventud tenga conocimiento del marco jurídico, en el que se desarrolla un proceso electoral, lo que les permitirá evitar incurrir en delitos marcados por la correspondiente ley. En tanto, Manuel Alberto Cruz Martínez tocó el tema relacionado con las candidaturas independientes, del cual es imprescindible que se inicie una legislación para que quede encuadrado dentro del derecho constitucional. **(Redacción, Ojo Política)**

C O N G R E S O

Síntesis-Apoya PRI la equidad de género: Con apoyo del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), este año entrará en actividades la Comercializadora de Mujeres Artesanas de Hidalgo, que además de la venta directa de la producción de unas sesenta mujeres, promoverá la capacitación y formalización del trabajo de las mismas. 'Estamos hablando de eliminar el intermediarismo que paga las artesanías a precios bajísimos, las que luego son comercializadas al turismo con precios carísimos', afirmó Gabriela Mendoza Álvarez, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (Ammje), capítulo Pachuca. Este proyecto es impulsado a través de una línea de financiamiento que responde a la convocatoria 1.4 del Fondo Nacional del Emprendedor (Fonaden), y sentará un precedente dentro de la propia asociación. 'Pero no sólo buscamos mejorar los ingresos de las mujeres artesanas, son también, darles las herramientas que les permitan mejorar su producción y por ende, los precios con los que comercializan', aseguró la empresaria. 'Buscamos ampliar además los mercados para las artesanías hidalguenses, muchas de las cuales ya se colocan en el mercado internacional, como es el caso de los Tenangos', afirmó. La comercializadora contará con personal especializado para promover la producción artesanal en los grandes destinos turísticos, con las cadenas más importantes de hoteles y restaurantes, centros de convenciones, centros especializados, etcétera. Entre los objetivos de este nuevo organismo estará también el de 'empoderar a las mujeres', dijo, pues muchas de ellas no se percatan de lo importante de su papel como mujeres, esposas, madres de familia y además contribuidoras al gasto familiar y preservación de las tradiciones. 'Una serie de roles muy importantes pero del que quizá menos conscientes están, es el de mujeres emprendedoras, generadoras de bienestar social y económico.' Un rol en el que la formalidad económica es fundamental, por lo que además se trabaja en este sentido, 'pues las ventajas de la formalidad son muchas, entre ellas, el acceso a financiamiento blando y programas de apoyo a sectores productivos'. **(Jaime Arenalde, página 04)**

Milenio- Presentaran iniciativa de acceso a las mujeres (Janet Barragán, página 07)

Crónica-Carecen de un acuerdo para el tema de fiscalización: Modificaciones a la Ley de Auditoría Superior del Estado pendientes debido a que ni el órgano fiscalizador o la Comisión Inspectoradora en el Congreso registran propuestas sobre el tema, pese a declaraciones del auditor Rodolfo Picazo Molina sobre formalización de una iniciativa ante el Poder Legislativo. Luego de remitir el informe de resultados de revisión sobre la cuenta pública 2013, nuevamente el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) criticó la normativa, que permite a sujetos fiscalizados incumplidos el reintegro de observaciones sin castigo alguno. En la cuenta pública 2013, que analiza el Congreso local después de dos años de inspección, más de 353 millones de pesos no fueron solventados por los tres Poderes, organismos descentralizados y 84 alcaldías. El auditor declaró ante medios de comunicación que propondría reformas a la ley para acortar tiempos de entrega de cuentas públicas por parte de entes obligados, a fin de que sea el 31 de octubre del año siguiente al ejercicio concluido. Aunque la propuesta es respaldada por integrantes de la Comisión Inspectoradora de la Auditoría Superior, pues obligaría a una fiscalización en tiempo y que finque responsabilidades, hasta ahora ninguna iniciativa de esta índole llega a la LXII Legislatura. El panista Juan Robles, y el perredista Celestino Ábrego, urgieron a debatir este tema, para otorgar mayor transparencia, pero el asunto no está formalizado. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Milenio-Espera congreso iniciativa a la reforma de la ASEH: (Janet Barragán, página 10)

Crónica-Amplia la cantera política, asevera Gil: Cuenta el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con una "cantera política" amplia para buscar equilibrios necesarios y consolidar un grupo de precandidatos que respondan a los intereses del gobierno de la república; según el coordinador cameral del Congreso hidalguense, Ernesto Gil Elorduy, el listado plurinominal que aprobó el Comité Ejecutivo Nacional cumple con paridad de género y muestra perfiles con experiencia parlamentaria. Avaladas las precandidaturas de representación proporcional por parte del PRI, trascendieron nombres de liderazgos tricolores que integran listados, aunque algunos destacaron por su privilegiada posición, otros sorprendieron por su ausencia. Confirmaron nombres de priistas como el exsenador Enrique Jackson, así como los actuales dirigentes nacionales, César Camacho e Ivonne Ortega, además de mencionar a la actriz Carmen Salinas, por mencionar algunos. Aunque previa a la aprobación de enumerados, el nombre de Gil Elorduy resonaba para participar por la quinta circunscripción, el Revolucionario Institucional sólo incluyó a 10 hidalguenses: Erika Ramírez Muñoz; la exdiputada local Liliana Oropeza; Liliana González, el líder de los jóvenes tricolores en la entidad, Roberto Núñez, entre otros. "No puedo hablar de todos los plurinominales, puedo hablar de la gente con la que he podido trabajar y conozco su desempeño; César Camacho es un político avezado y funcionario público que responde a encargos que ha tenido; Enrique Jackson fue coordinador parlamentario del PRI de 2000 al 2006, cuando la transición política, un trabajo que hizo con responsabilidad y seriedad". Reiteró que estas decisiones recaen únicamente en partidos políticos, que tienen la última palabra para seleccionar algún perfil y que éste participe en un proceso electoral, con base en méritos o desempeño en otros cargos. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Gil Elorduy, a favor de auditar municipios durante sus gestiones (Raúl Pérez, página 5A)

El Independiente-Elorduy: no es farándula, sino actividad artística: Para Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo, no es adecuada la expresión farándula y sí actividad artística para referirse a la candidatura plurinominal priista de Carmen Salinas. "No considero que sea una expresión adecuada, pero en toda la actividad pública la gente que es muy conocida, con vinculación con la sociedad permanentemente, su trabajo ha sido visto y respetado." Entrevistado al finalizar la sesión de apertura del segundo periodo ordinario de sesiones, el legislador aseguró que "siempre ha habido en los congresos personajes que no tienen carrera política específicamente, pero sí gran contacto con la ciudadanía." Considero que es gente que hará trabajo serio, a mí me tocó en algunas etapas trabajar con compañeras y compañeros que pertenecían a la actividad artística, muy respetable, e hicieron un buen trabajo." El legislador ve sólidos los perfiles de los aspirantes de representación proporcional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y ponderó el desempeño del líder tricolor César Camacho, así como de Enrique Jackson. "Considero que el presidente del partido es un político muy avezado, que tiene gran experiencia parlamentaria. Tuve el privilegio de ser su compañero en el Senado de la República y me consta su eficaz desempeño en el trabajo político." Contradice a ASEH Pese a que el titular de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) Rodolfo Picazo Molina aseguró que entregó a los diputados iniciativa para acortar tiempos de la revisión de cuentas de dependencias gubernamentales y municipios, Gil Elorduy dijo desconocer tal propuesta. Luego de señalar que la iniciativa tiene la finalidad de dar a conocer lo más pronto posible los resultados de la auditoría, y no dejar que pase un año como sucede actualmente, el diputado aseguró que oficialmente no está la propuesta en el Congreso. "Lo planteó el auditor pero en lo personal no lo he platicado con mis colegas legisladores", dijo. **(Víctor Valera, página 04)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Hidalgo y Edomex revisarán estrategia: Las administraciones estatales de Hidalgo y Edomex se reunirán para planear estrategias sobre desarrollo metropolitano, en los rubros de planeación y seguridad. El mandatario Francisco Olvera señaló que la invasión de rutas de transporte público en Tizayuca por parte de choferes del estado vecino ha sido un tema complejo que provoca conflicto con operadores y concesionarios. "Los transportistas locales se incomodan, se molestan, entonces aquí lo que hemos tratado es evitar que las (unidades) que no tienen permiso del Estado de México no crucen, y que sólo crucen las que están autorizadas, pero que lo hagan sólo para dejar pasaje y se regresen vacías", mencionó. Olvera añadió la importancia de mantener en conjunto operativos, revisiones y cruce de información para lograr la disminución de delitos cometidos por mexiquenses en Hidalgo. En la zona Tula-Tepeji, ejemplificó, las autoridades hidalguenses aseguraron a dos bandas dedicadas al secuestro, integradas por delincuentes del Edomex. Para el mandatario, la coordinación con la administración estatal de Eruviel Ávila ha dado buenos resultados. "(Ahorita) estamos homologando las radiofrecuencias estratégicas", añadió Olvera. **(Redacción, página 10)**

Milenio-Supervisa FOR obras de fortalecimiento a Platah (Redacción, página 09)

El Independiente-Revisan Hidalgo y Edomex seguridad y desarrollo metropolitano (Sonia Rueda, página 05)

Capital Hidalgo-Gobernadores de Hidalgo y Edomex evaluarán temas de seguridad (Sergio Juárez, página 02)

Síntesis-Se entablara dialogo con el Edomex (Tania Monroy, página 03)

Plaza Juárez-Tratarán Hidalgo y Edomex temas de seguridad y desarrollo metropolitano (Alejandra Vera, página 3A)

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Recibe Pachuca premios en tema de transparencia: Reconoció el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que el trabajo incluyente de quienes forman parte del ayuntamiento permite obtener resultados dignos en el tema de transparencia, luego de que la alcaldía fuera reconocida como el municipio con mejor trabajo en la materia de todo Hidalgo. Puntualizó que debe resaltarse el hecho de que Pachuca sea reconocido como municipio ejemplar en rendición de cuentas como parte del programa "Municipios por la Transparencia", lo que genera mayor confianza entre la población sobre acciones desempeñadas al interior del ayuntamiento. Expuso que el órgano evaluador de transparencia valoró acciones emprendidas en la presente administración, lo que valió a Pachuca encontrarse en la posición número 18 a escala nacional en cuanto a ayuntamientos se refiere. Reconocimientos como el recibido hace algunos días, puntualizó, fortalecen el quehacer realizado y devuelven a la sociedad la confianza que siempre será necesaria durante una administración. Según información del ayuntamiento capitalino el reconocimiento también representa y evidencia la labor efectuada en esta instancia municipal, al establecer que mediante resultados satisfactorios de esta índole se fortalece la democracia municipal. El ayuntamiento de Pachuca de Soto se ubicó en la posición 18 del listado, de 2 mil 441 municipios evaluados en este aspecto, y en apego al Desarrollo Institucional Municipal. El edil señaló que resta mantener el trabajo constante en aras de fortalecer este ámbito. **(Milton Cortés, página 09)**

Milenio-Entregan reconocimiento a Pachuca por transparencia: (Redacción página 09)

Síntesis-Pachuca destaca en transparencia (Susana Jiménez, página 03)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Capital Hidalgo...****4 de marzo**

Una vez que las cúpulas del Partido Revolucionario Institucional, definieron quienes serán las y los candidatos a diputados federales de mayoría relativa y plurinominales, esta semana, los "elegidos" rendirán la protesta estatutaria, que se supone, será en medio de un "gran banco de pueblo". En Hidalgo, los aspirantes a una curul, que estarán obligados a realizar campaña y someterse al escrutinio público, tendrán como principal tarea convencer a los millones de ciudadanos que hace mucho tiempo dejaron de creer en los políticos. Para el PRI, esa es la principal preocupación, pues la contienda se asemeja a un "pan comido", debido a que ninguno de los ocho partidos opositores a la alianza del tricolor y el Verde, presentaron candidatos de "peso" electoral. Hasta hace una semana, la principal preocupación en el Revolucionario Institucional, era el distrito VI con cabecera en Pachuca, pero al renunciar Xóchitl Gálvez a sus pretensiones personales, de convertirse en candidata a diputada, Alfredo Bejos, postulado del PRI, acudirá a la contienda de junio próximo sin mayor problema. En mejor situación, aparecen Carolina Viggiano Austria y Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, ya que ambos son personajes de amplio arraigo social en los distritos que nuevamente pretenden representar en San Lázaro. Ambos ya fueron diputados federales en la Huasteca y la región de Tula-Huichapan, respectivamente, y lo interesante en ambos candidatos, es saber quién de los dos obtendrá el mayor número de votos, pues de ello, dependerán sus posibilidades de coordinar la bancada hidalguense. Pedro Luis Noble, candidato por el distrito de Actopan, recibe una región en plenas condiciones para promover el voto a su favor; mientras que Jorge Márquez, en Tulancingo, la Otomí-Tepehua y la montaña, tendrá la posibilidad de mostrar músculo contra los intereses del Grupo Universidad, que apuesta por la derrota del empresario textil. Y respecto a las y los candidatos plurinominales que van en la lista del tricolor, la designación de Erika Rodríguez fue bien recibida, no así con Liliana Oropeza, quien posee una carrera política de "claroscuros" y un desempeño muy cuestionable como diputada local en la pasada legislatura.

(Edmundo Pineda, página 07)**Vía Libre-deslinde...****Marisol, la ganona**

Regidora suplente en el primer gobierno municipal de Pachuca opositor al régimen priista como parte de una nueva generación que impulso el malogrado José Antonio Tellería Beltrán encontró el apoyo de un importante sector del panismo para presidir el primer Comité Directivo Estatal (CDE) de Acción Nacional (PAN) en Hidalgo desde donde pese a sus errores y excesos ha construido una carrera política. Y bajo la vieja conseja de que en política nadie está muerto mientras respire cuándo sus bonos eran los menos cotizados aprovecha la crisis panista local y la necesidad de Gustavo Madero Muñoz de llevar a San Lázaro al mayor número de incondicionales, para ganar un espacio en la lista de representación proporcional por la Circunscripción que la ponen en la antesala de volver a ocupar una curul en la Cámara de Diputados. Al ser promovida la primera vez, fue sucedida por Bernardo Guillermo Galland Guerrero quien había sido su secretario general quien perdió el control; más tarde Vargas Bárcena desde la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) logró imponer a Gonzalo Trejo Amador que careció de liderazgo hasta que quien fuera su secretario de finanzas Alejandro Moreno Abud asumió la dirigencia y logró sumar y formar una importante expresión hasta que en sus afanes reeleccionistas fue desplazado por el bloque que encabeza Asael Hernández Cerón. Moreno Abud controla el 70 por ciento de la estructura y en los tribunales disputa la dirigencia formal que perdió dice en unas elecciones irregulares; mientras que Hernández Cerón ya enfrenta conflictos con sus "aliados" lo que aprovechó adecuadamente Marisol Vargas para hacer valer su cercanía con Gustavo Madero y Juan Molinar Horcasitas; lo que dividió más al bloque asaelista que impulso a Xóchitl Gálvez Ruiz, particularmente el secretario general Prisco Manuel Rivera.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

El buen corazón de los senadores

El panorama financiero del país, ha obligado al gobierno federal a realizar un ajuste presupuestal de 124 mil millones de pesos, con impacto central en las dos empresas Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y como un acto de buena fe, que muestra el desprendimiento y buen corazón de los 128 senadores de la república, decidieron por unanimidad recortarse su dieta... ien 100 pesos! Si hay un tema que indigna a gran parte de nuestra sociedad, es esa inequidad en el reparto de la riqueza y de que en México tengamos una clase privilegiada que no sufre las penurias que millones de connacionales padecen cada día, al no tener un ingreso mínimo que le permita cubrir uno de los principales satisfactores: el de la alimentación. Ya no se diga el acceso a la salud, la educación, a la vivienda, en fin, a los mínimos satisfactores. En el otro lado de la línea, una clase que representa el 10 por ciento de nuestra población, dispone del 90 por ciento de la riqueza del país, y en esa debemos incluir a los senadores y diputados federales, además de los funcionarios del gobierno federal, estatales y, en muchos casos, hasta los municipales. Por tanto, llama la atención de que mientras en el país o aquí mismo en Hidalgo, se habla de recortes en diversas áreas y programas, debido al ajuste presupuestal a nivel nacional, los senadores hayan tomado la valiente y patriótica decisión de sumarse al apretón de cinturón, para reducir sus percepciones. De ese modo, anuncian que reducirán sus percepciones mensuales al quitarse de sus ingresos la fabulosa cantidad de 100 pesos para estar a tono con las decisiones del gobierno federal para superar la crisis financiera del país. Mientras, nuestro paisano Jesús Murillo Karam, descansará a partir de ayer, luego que fue nombrado titular de la Sedatu en sustitución de Jorge Carlos Marín, quien se postulará candidato a diputado federal, y así todos felices.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** el estacionamiento en los alrededores del reloj que dispusieron las autoridades de Pachuca se ha convertido en un verdadero negocio para los agentes de tránsito, quienes ya no se dan abasto para quitar placas y marcar los coches para que no se pasen de los 60 minutos permitidos, el problema es que calles más arriba continúan los cristalazos a todas horas, donde no hay ningún policía, pues en los alrededores del Reloj se han contado hasta 10 agentes marcando los autos. ¿Sabrá de esto Edwin Hernández?

: **Que** a las afueras del municipio de Ixmiquilpan desde hace varias semanas se han apostado en los cruceros supuestos integrantes del cuerpo de bomberos y protección civil del municipio para pedir dinero a los automovilistas; sin embargo, nadie sabe a ciencia cierta si en verdad son trabajadores del ayuntamiento, lo que significaría un abandono en los cuerpos de rescate del municipio o son simples estafadores, que utilizan uniformes oficiales para pedir dinero. Los habitantes piden una explicación al alcalde Cipriano Charrez para saber cuál es el verdadero problema.

: **Que** quien se dice estar muy estresado por el recorte presupuestal que aplicó la Federación es el alcalde de Tulancingo, Julio Soto, quien prevé que para el ejercicio 2015 tenga una reducción de al menos 60 millones de pesos, lo que afectaría principalmente a los rubros de deporte, cultura y salud, además de obra pública, lo que representa un problema para el ayuntamiento, pues ya tenía compro

: **Que** el coordinador del Partido Humanista en el estado, Gilberto Ramírez Domínguez, nomás no encuentra quien abandere la candidatura por el distrito de Tulancingo, pues dicen que ya es el único que falta, pero el problema es que nadie quiere aventarse el paquete en este distrito y menos por un partido que prácticamente es desconocido en el estado.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"¿Qué queda en la mente de la infancia, adolescencia y el resto de sus visitantes? Segura estoy que en muchos de los más de 3 millones 300 mil visitantes de este museo permanecen huellas que marcaron vidas"

Guadalupe Romero Delgado

Presidenta del Sistema DIF Hidalgo, sobre el aniversario del Museo el Rehilete.

"Desafortunadamente el tema presupuestal es un asunto que se tiene que poner en la mesa, pero sabemos que recursos para los programas sociales son intocables y los legisladores han tenido a bien manifestar algunas iniciativas muy buenas"

Edith Avilés Cano

Diputada Local, sobre las iniciativas de sus compañeros legisladores.

"Para nosotros es satisfactorio que tres instancias distintas han otorgado al municipio el reconocimiento por ser un gobierno eficiente en la rendición de cuentas, con estas acciones se refrenda el quehacer gubernamental"

Raquel Ramírez Vargas

Contralora del Municipio de Pachuca, sobre el premio de transparencia

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Cero impunidad al inquisidor síndico de Atlapexco.

(Redacción, primera plana)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

Suena en Radio Pasillo que será hasta este miércoles 4 de marzo, durante la rendición de protesta de los candidatos a diputados federales del PRI, cuando se conozcan los nombres de quienes participarán como suplentes en los siete distritos electorales de Hidalgo. Al igual que las listas de plurinominales, que fueron definidas el sábado por el Consejo Político Nacional del tricolor, el tema ha sido manejado con sigilo por la cúpula priista. Se sabe, sin embargo, que en la definición de las suplencias el Revolucionario Institucional ha venido cuidando dos aspectos fundamentales: que las fórmulas sean integradas por militantes del mismo sexo, a fin de garantizar la equidad de género, y dar espacios a los jóvenes, pues según los estatutos del partido la cuota en candidaturas para este sector debe ser de 30 por ciento. En este asunto llama la atención el caso Tula, donde el candidato será Fernando Moctezuma Pereda y como suplente se maneja con insistencia el nombre del alcalde de Tepeji, Fernando Miranda Torres, quien en caso de ser postulado tendría que solicitar licencia al cargo. Aunque, según dicen, también existe la posibilidad de que el elegido sea un priista de Huichapan, cercano a la familia Rojo.

Suena a todo volumen que el PT es el único partido de la izquierda hidalguense que mantiene la esperanza de contar con un diputado plurinomial en la próxima legislatura federal. Luego de que el perredismo local fue marginado por su dirigencia nacional y Morena alcanzó apenas la posición 14 en la lista de la quinta circunscripción-lo cual significa que no obtendrá la curul-, el dirigente petista Arturo Aparicio Barrios negocia el lugar tres de la lista del partido de la estrella. Las decisiones en el PT se tomarán cinco días antes de que el INE abra el periodo de registro, es decir, el 17 de marzo.

En Radio Pasillo se comenta que los famosos "consejos técnicos escolares", que implican suspender clases el último viernes de cada mes en todos los planteles de educación básica, públicos y particulares, representan un serio problema para los padres de familia. Los inconformes preguntan si será posible que estas reuniones se lleven a cabo los días sábado, a fin de no afectar el aprendizaje de los alumnos.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Dese por enterado...

LOS QUE FESTEJARON EL ADIOS DE JMK

Casi casi la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo convoca a una manifestación-festejo con motivo de la salida del ex gobernador del estado de la PGR. Bueno, no exactamente la universidad, pero sí su dueño. Y es que el rencor no tiene fecha de caducidad, y es el momento que don Garza insiste en eso de que no le cumplieron cuando según él la senaduría era suya pero se la quitaron.

CANDIDATOS PLURIS GRISES

Siento decirles que poco o nada conozco de los candidatos plurinominales del PRI a diputados federales. Brillan pero por su grisura. Salvo uno o dos, los demás están para el arrastre. Lástima. Así no van a cambiar las cosas.

BULEVAR BONFIL, PISTA DE CARRERAS

Resulta que los pírurris de la zona plateada han convertido en pista de carreras el bulevar Bonfil. Lo mismo en sus imponentes autos último modelo que en sus motocicletas igual de caras, gustan circular en esa vía de comunicación a MAS DE 150 KILOMETROS POR HORA!!! Basta que coloquen un radar poco antes de la intersección con el bulevar Colosio para que sepan quiénes son los hijos de papi que apantallan con sus autos y motos, y que a los simples mortales ponen en peligro.

PAN, LA UNIÓN HACE LA FUERZA

Luego de escuchar el llamado a la unidad de su ex regidora por Pachuca, Roxana Montealegre, los panistas hidalguenses decidieron hacer unión pero con el Grupo Universidad que hoy por hoy presume tener en su posesión más del 40 por ciento de los cuadros directivos del partido. Es decir que la gran Garza ya tiene en la bolsa lo mismo panistas, que perredistas, que morenistas y por supuesto priístas. Y de pilón hasta una estructura propia que se llama Redes Ciudadana.

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Preocupa y ocupa a las autoridades del Sector Salud el tema de la diabetes como una de las enfermedades cuya tasa de mortandad incrementa ante la falta de atención oportuna por parte de la población, que deja pasar algunos síntomas y no acude a tiempo a revisión. Ante este panorama SSH refuerza sus campañas de prevención en toda la entidad, con el fin de informar sobre los riesgos de este mal que no discrimina.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Pablo Pérez: Sabida y probada habilidad en el manejo de los dineros hacen del subsecretario de Administración y Finanzas, área de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, uno de los perfiles con mayor relevancia en esta dependencia. Pérez Martínez es sin duda uno de los personajes con mayor peso actualmente debido a que las cantidades para una responsabilidad de este tamaño no son pocas.

Abajo-Imelda Cuellar: Cuellar Cano no perdió oportunidad para obtener su espacio en el Congreso local; pese a que no alcanzó los votos anhelados en las elecciones pasadas, por el principio plurinominal "amarró" su lugar. Al principio diversos sectores mencionaban que ella no acudía a los eventos a los cuales la invitaban, sumado a un gris desempeño es claro que en la política estatal no es una lumbrera.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:**SIN SORPRESAS**

La resolución del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) en nada sorprendió a consejeros y militantes contrarios a Asael Hernández, pues afirmaron que la cúpula a escala federal respalda a la planilla del exalcalde de Tezontepec, por ello esperan la sentencia de los tribunales electorales, pues afirmaron que tanto la corte federal como la hidalguense podrían anular el proceso interno, pese a que pronto habrán de celebrarse comicios federales. Bajo este escenario no descartaron la llegada de una comisión especial del CEN, claro, con el indiscutible respaldo de Marko Cortés.

MICAS

Este domingo los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE) permanecieron abiertos hasta las 24 horas para que la gente acudiera por sus credenciales para votar que con anterioridad fueron extraviadas y no sufrieron cambios trascendentales; será hasta el próximo 8 de junio cuando los ciudadanos puedan acudir nuevamente a tramitar este documento con normalidad.

ANIVERSARIO

También este domingo fue de manteles largos para el Museo El Rehilete, con sede en la capital hidalguense, al conmemorar su 18 aniversario, acto que reunió a la clase política, científica y educativa del estado. En este marco estuvieron presentes el gobernador Francisco Olvera y su esposa, la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Lupita Romero, quienes felicitaron a los encargados del organismo y aprovecharon para enviar un mensaje de unidad a los hidalguenses en el marco del Día Mundial de la Familia. Este espacio se consolida como uno de los atractivos de la entidad al fungir como sitio donde la infancia y juventud pueden conocer distintos temas relativos a la ciencia y la tecnología. Su director, Herminio Baltazar, sabe además que aún faltan muchas cosas por hacer para que El Rehilete despunte y logre todas sus metas.

PREOCUPACIÓN

Padres de familia en Pachuca protestaron ante la situación que viven sus hijos al exterior de distintos centros escolares, pues es evidente que no existe ningún control por parte de las autoridades de salud estatales al continuar la venta de productos "chatarra" en inmediaciones de planteles educativos, a pesar de que dicha acción ya fue prohibida por parte de la Secretaría de Educación Pública.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo...**IMPARCIALIDAD DE GOBIERNOS EN ELECCIONES**

El 18 de febrero una mayoría de los Consejeros Electorales del INE coincidimos en la necesidad de abrir un espacio para fortalecer la redacción y solidez jurídica de dos proyectos de acuerdo con llamados, criterios y reglas para el uso imparcial de recursos públicos y programas sociales, los cuales servirán como instrumento complementario para evitar que la actuación de gobiernos de todos los niveles y de todos los colores afecte la equidad de las elecciones, para que los recursos institucionales no se orienten a dar ventajas indebidas a partidos políticos, ante la ausencia de una ley reglamentaria para el artículo 134 de la constitución en donde se prohíbe el uso parcial de esos recursos y la promoción personalizada de funcionarios. Creo que ese espacio de unos días logro nutrir el acuerdo con los precedentes vigentes del Tribunal Electoral y con varios agregados que permitieron mejorarlo y aprobarlo de forma unánime el pasado miércoles en el INE, sin embargo, abrir ese periodo breve para fortalecer el acuerdo, generó una protesta de siete partidos políticos que vieron en la pos-posición de la votación final una negativa a la existencia de reglas sobre imparcialidad de cara a las elecciones. No hubo negativa y hoy tenemos mejores reglas, más sólidas que en las de años previos. De acuerdo con los criterios y normas aprobadas, se considera contrario al principio de imparcialidad que servidores públicos de la Federación, de los estados y municipios, así como del Distrito Federal y sus delegaciones condicionen o suspendan la entrega de recursos provenientes de programas públicos, a cambio de cualquier tipo de manifestación electoral a favor o en contra de algún candidato, partido o coalición. Los servidores públicos no podrán asistir tampoco en días hábiles a mítines, marchas, reuniones o eventos que tengan como finalidad promover o influir en el voto, y se faculte a la Unidad de Fiscalización del INE para que en las visitas de verificación que realice a eventos de campana identifique la presencia de servidores políticos de mando superior, especialmente cuando eso se presente en días y horas hábiles. Se precise, que será días inhábiles aquellos previstos en la ley que rige el actuar de cada servidor público, sin

que las autorizaciones o licencias sin goce de sueldo puedan considerarse como tales. También se estableció que no podrán difundir informes de labores o de gestión durante la campaña electoral y hasta la jornada electoral los funcionarios, legisladores, gobernantes o cualquier otro servidor público, ni podrán utilizar medios de transporte de propiedad pública para asistir a eventos político-electorales o influir de cualquier forma en beneficio o detrimento de algún partido, candidata o candidato.. Con estas normas reglamentarias se busca acotar la intervención indebida de servidores públicos en las contiendas, así como la aplicación de recursos y programas con beneficio partidista. Se trata de un instrumento que no sustituye a la todavía pendiente ley reglamentaria del artículo 134 constitucional, pero que si representa mayor certeza y mayores herramientas para inhibir sesgos en la utilización de recursos públicos que tienen bajo su encargo los tres niveles de gobierno, para combatir inclinaciones políticas del erario y con ello evitar una afectación a la equidad de las contiendas electorales y al ejercicio efectivo del voto libre.

(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 08A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Tierra caliente, foco rojo en elecciones: Un tercio de los asesinatos de políticos ocurridos en la última década han sido cometidos en Guerrero y Michoacán. Mientras que en estas dos entidades se han registrado 29 crímenes de alcaldes, diputados (locales y federales) y candidatos a puestos de elección popular, en el país se han contabilizado 90 homicidios de políticos de esos mismos rangos. Una revisión hemerográfica realizada por este diario revela que en esta región engarzada por Tierra Caliente han sido ejecutados siete diputados, tres candidatos a legisladores, diez presidentes municipales, ochos ex alcaldes y un candidato a alcalde. Y si a ello sumamos el asesinato de seis síndicos, siete regidores y un candidato a regidor, la cifra se eleva a 43 crímenes de políticos, colocando a estos estados como los más peligrosos para ejercer o aspirar a un cargo de elección popular. La fiebre de violencia política de la región comenzó en 2005, registrando picos de criminalidad en 2008, 2010 y 2013. Veintitrés de estos homicidios han ocurrido en el estado de Michoacán y 20 en Guerrero. Y es que no hay fuero constitucional que frene una ráfaga de un Ak-47, ni influencias en las alturas que anulen las propiedades corrosivas de 20 litros de ácido en los que se diluye un candidato con todo y oferta electoral, o charolazo que dote a un diputado de impunidad bastante para eludir el fondo de una fosa clandestina, como epílogo de su carrera pública. El último año sin asesinatos de políticos en esos dos estados fue en 2004. Esta violencia es el resultado de los intentos del crimen organizado por "llegar a la acción de gobierno a través de la acción política", primero "comprando campañas completas con todo y candidato, para simplificar la negociación, en lugar de ir comprando la policía, los mandos de seguridad, el Ministerio Público, etcétera", dice José Luis Domínguez Rodríguez, doctor en investigación social por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). "Lamentablemente hay lugares donde no es un elemento incidental, sino estructural, con niveles de reproducción rutinaria y alta capacidad para colonizar los partidos políticos, que se expresa en un rango de prácticas muy variadas, pues no es lo mismo dar una gorra y una playera en un mitin, que ofrecer una Hummer, ofrecer empleo en la administración, o llegar al extremo de la coacción y el uso de la violencia para orientar un resultado electoral", considera Víctor Alarcón Olgúin, presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales e investigador en el área de procesos políticos de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). La violencia surge entonces "cuando un tercero con capacidad de movilizar recursos modifica el equilibrio, la estabilidad del mapa y los sistemas de intercambio", señala Domínguez Rodríguez. Octavio Augusto Montes Vega, investigador del Colegio de Michoacán (Colmich), quien ha impartido cátedra sobre investigación de geografía política en tiempos violentos en la Universidad Autónoma de Madrid, dice que los intentos de poner gobiernos por parte del crimen organizado son inherentes a cualquier poder económico. En cuanto a la violencia, matiza: "A veces hay vendettas familiares que se incrustan en redes políticas, otras, el político es objeto del crimen en tanto figura pública, y hay casos en los que efectivamente la clase política está en el negocio". Las limitaciones legales para sancionar las manifestaciones del fenómeno son lo más preocupante para Alarcón Olgúin. Por ejemplo, la coacción violenta en Guerrero y Michoacán, donde los propósitos ilegales pueden fundirse "con los argumentos revolucionarios como no creer en la lucha electoral, impedir la credencialización, la instalación de las casillas, los conteos". Y el corazón de esa zona es Tierra Caliente, que más que a su clima seco y temperaturas calcinantes, debe su nombre a una noción de desprecio alimentada por el centralismo mexicano que la condenó al rezago, dice Montes Vega. Agrega que "ya los conquistadores le habían llamado el verdadero infierno, donde la gente anda desnuda, un planeta de burros se dijo después, debido al arrieraje; tierra de bichos, de enfermedades, inaccesible, peligrosa, tierra caliente... Una etiquetación discursiva peyorativa, históricamente útil para justificar la explotación irracional de recursos, incluida mano de obra barata, es por parte de capitales depredadores de la industria agrícola, minera o del narcotráfico". **(Esteban David Rodríguez, primera plana)**

La Jornada-Se fugaron casi 31 mil mdd en dinero oscuro en dos años: Unos 31 mil millones de dólares de origen desconocido salieron de México en los primeros dos años de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, cantidad 16 veces superior a las divisas enviadas fuera del país por conductos clandestinos durante el primer bienio del sexenio anterior, la cual fue de mil 823 millones de dólares. Puestos al descubierto por el Banco de México a través del renglón de errores y omisiones de la balanza de pagos, los envíos al exterior de divisas de negocios ilícitos practicados en México alcanzaron sus mayores volúmenes a partir del primer trimestre de 2012, pero el punto más elevado se alcanzó en el tercer trimestre del último año de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, cuando en julio, agosto y septiembre se detectó la salida de 13 mil 231.8 millones de dólares. Muy cerca de esta marca trimestral quedó la registrada en la balanza de pagos correspondiente al cuarto trimestre de 2014, donde se descubrió el envío al exterior de 9 mil 520 millones de dólares de origen oscuro, durante octubre, noviembre y diciembre del año pasado. El renglón de errores y omisiones engloba los ingresos y salidas de divisas que no fueron registrados por los canales lícitos del intercambio comercial y financiero del país con el exterior por lo que, contablemente, constituye un renglón de ajuste de la balanza de pagos. Pero también sirve para dimensionar las transacciones y prácticas de los negocios criminales en sus relaciones internacionales, tales como el narcotráfico, el contrabando de mercancías, el lavado de dinero y la trata de personas, entre otros. Según las cifras presentadas por el Banco de México, en siete de los últimos ocho años el rubro de errores y omisiones de la balanza de pagos ha marcado el envío neto de 88 mil 103 millones de dólares al exterior, cuyo origen no pudo ser encuadrado en los conceptos legales de este instrumento, tales como los gastos de los residentes en México que visitan otros países, el pago de intereses de las deudas de empresas y gobierno, la inversión directa de mexicanos en el exterior, entre muchos otros. Sólo en 2007 se observó el ingreso de 3 mil 416 millones de dólares en este renglón. De 2008 a 2014 todo ha sido salida de capitales oscuros, pero lavados. Durante el sexenio anterior, de 2007 a 2012, se pudo detectar el envío de unos 57 mil 255 millones de dólares al exterior a través de los errores y omisiones de la balanza de pagos mexicana; mientras en el primer bienio del actual gobierno la salida ha sido de alrededor de 30 mil 849 millones de dólares, de los que sólo se sabe que aquí estaban pero ya se fueron; es decir, 54 por ciento del total enviado fuera del país por conductos clandestinos en los seis años anteriores. El año en que el rubro de errores y omisiones detectó la mayor salida de divisas fue 2010, con 22 mil 900 millones de dólares; le siguió 2012, con 18 mil millones, y en el tercer sitio se colocó el resultado de 2013 con envíos fuera del país por 17 mil 600 millones de dólares de origen incierto. En 2014 ese renglón detectó el retiro de 13 mil millones de dólares, cantidad 71 por ciento mayor a los 7 mil 610 millones que implicó la salida de divisas como inversión de mexicanos en el exterior durante ese año. **(Juan Antonio Zúñiga, primera plana)**

Excélsior-Engordan las dietas del Senado; gasto en asesores crece 30.4%”: Pese a haber prometido austeridad, el Senado aumentó 30.4% la bolsa que destina al pago de sus asesores, 8.2% al pago de los honorarios administrativos, además incrementó mil 504 pesos la dieta bruta mensual de los 128 legisladores y creó 159 plazas. De acuerdo con el Manual de Percepciones de los Senadores y Servidores Públicos de Mando, publicado la semana pasada en el Diario Oficial de la Federación, los legisladores aumentaron mil 504 pesos a su dieta bruta mensual para que los impuestos de este año no mermen sus ingresos. Cada uno de los senadores ganó mensualmente, en 2014, una dieta bruta de 234 mil 563 pesos, de los cuales pagó por impuestos 116 mil 963 pesos, lo cual provocó que el ingreso mensual neto fuera de 117 mil 600 pesos. En 2015, cada senador tiene una dieta mensual bruta de 236 mil 67 pesos, de los cuales pagará por impuestos 118 mil 567 pesos, lo que generará que su dieta mensual neta sea de 117 mil 500 pesos. El pago para asesores es el rubro que más aumentó: en 2014 había una bolsa de 338 millones 219 mil 200 pesos y para este año, 441 millones 227 mil 200 pesos; es decir, hubo un incremento de 30.4 por ciento. Según una comparación del manual del año pasado con el de 2015, también hay un alza en el número de plazas: en 2014 se reportaron mil 566 trabajadores y en éste, mil 725 puestos; es decir, se incrementó diez por ciento. **Senado incrementa bolsa para asesores** Será de 30 por ciento más en este año; legisladores se aumentaron el sueldo para contrarrestar la merma por el pago de impuestos. A pesar del anunciado compromiso con la austeridad, luego de que el gobierno federal anunciara un recorte en el gasto público, el Senado decidió aumentar en 30.4% la bolsa que destina al pago de sus asesores y otro 8.2% al pago de los honorarios administrativos, así como incrementar mil 504 pesos mensuales a la dieta bruta mensual de sus 128 legisladores y crear 159 plazas. Con la decisión asumida por el Senado y publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se observa que la LXII Legislatura mejoró la bolsa anual para sus asesores en 68.8% respecto a lo que hacían sus antecesores, pues en 2012, último año de la LXI Legislatura, esa bolsa fue de 261 millones 364 mil 400 pesos, y en este 2015 será de 441 millones 227 mil 200 pesos. De acuerdo con el Manual de Percepciones de los Senadores y Servidores Públicos de Mando, publicado en el DOF la semana pasada, los senadores pagarán este año mil 604 pesos más de impuestos, y para que no merme sus ingresos netos se decidió aumentar mil 504 pesos a la dieta bruta mensual. Durante 2014, cada uno de los senadores ganó mensualmente una dieta bruta de 234 mil 563 pesos, de los cuales pagó de impuestos 116 mil 963 pesos, lo que provocó que el ingreso mensual neto fuera de 117 mil 600 pesos. Este año, cada senador tendrá una dieta mensual bruta de 236 mil 67 pesos, de los cuales pagará de impuestos 118 mil 567 pesos, lo que generará que su dieta mensual neta sea de 117 mil 500 pesos. Así, el aumento de mil 604 pesos en impuestos se pagará con el incremento de mil 504 pesos mensuales brutos y la dieta de los 128 senadores quedará

técnicamente igual, pues el impacto del impuesto será sólo de 100 pesos para su ingreso neto. El Manual de Percepciones de los Senadores y Servidores Públicos también deja ver que habrá una mejora de 30.4% a la bolsa anual para el pago de los honorarios legislativos, de la cual sale el dinero a fin de fijar el techo presupuestal de los asesores más cercanos, que es de 100 mil pesos para cada senador, amén de 200 mil pesos para cada secretaria de la Mesa Directiva, de 250 mil pesos para cada vicepresidente de la Mesa y de 300 mil pesos para el presidente de la Mesa. El manual precisa que los honorarios legislativos se refieren al "importe global que corresponde al número de techos presupuestales ordinarios asignados para los órganos de gobierno y a los senadores, para la contratación de sus asesores parlamentarios para el trabajo". Como lo ha documentado Excélsior en tres ocasiones, varios de los actuales senadores contrataron a familiares y amigos como sus asesores, y el salario sale justamente de ese rubro que los legisladores no tienen obligación de transparentar. A pesar de que desde septiembre de 2013 está vigente un acuerdo para hacer públicas las listas de los asesores de todos los legisladores federales y se actualicen cada tres meses, ninguno de los 128 senadores lo ha cumplido, como tampoco los órganos de gobierno. En 2012 la bolsa anual de honorarios legislativos fue de 261 mil 364 mil 400 pesos; en 2013 aumentó 15.2%, a 301 millones 191 mil 700 pesos, y este 2014 creció otro 12.2% respecto del año anterior, al ubicarse en 338 millones 219 mil 200 pesos, y que implica un aumento del 29.4% entre 2012, que fue el último año de la LXI Legislatura, y 2014, que es el segundo de la LXII Legislatura. Ahora, en el tercer y último año de la LXII Legislatura, la cifra llegó a 441 millones 227 mil 200 pesos; es decir, un aumento de 30.4% respecto del año pasado, pero también un incremento total de 68.8% respecto al último año de la LXI Legislatura, con lo cual se coloca como el rubro con la alza más significativa en todas las categorías de pago de salarios en el Senado. También se observa que el Senado decidió aumentar la bolsa anual identificada como honorarios administrativos, que se refieren al "número de contratos de servicios profesionales, para las áreas técnicas, parlamentarias y administrativas". En 2014 los honorarios administrativos fueron de 89 millones 514 mil 900 pesos, mientras que este 2015, la bolsa destinada a ese concepto es de 96 millones 892 mil 900 pesos. Comparado con el manual del año pasado, dado que esta información es una obligación anual del Senado, se observa también un aumento de plazas. En 2014, reportaba un total de mil 311 trabajadores, incluidos los 128 senadores, y consignaba que los honorarios administrativos se repartieron en 255 plazas. Para este año, el manual reporta que el total de plazas es de mil 443; es decir, 132 más que el año pasado, y dice que los honorarios administrativos serán distribuidos en 282 plazas, lo cual implica un aumento de 27 respecto al año pasado. Eso hace un total de 159 plazas más. Según el reporte de gastos del Senado, actualizado al 30 de septiembre del 2014, tenía contratados 791 profesionales especializados en las áreas legislativas, más otros 392 en áreas técnicas, parlamentarias y administrativas. El Manual de Percepciones 2015 se aprobó en el Senado en medio de la promesa de que este año van a hacer recortes y a devolver lo ahorrado a las arcas de la Federación. **(Leticia Robles de la Rosa, primera plana)**

Criterio-Piden a INE cortar cordón con partidos: Tras afirmar que regresó a la mesa del Consejo General del Instituto Nacional Electoral por un sentido de responsabilidad, el Partido Acción Nacional (PAN) exigió a los consejeros cortar el cordón umbilical con los partidos políticos. Al arrancar la sesión extraordinaria del INE, en la que se designará a Eduardo Garza como titular de la Unidad de Fiscalización, Francisco Gárate, representante del PAN, dijo que sólo de esa manera se garantizará una absoluta independencia del instituto en sus decisiones. "(Existe) necesidad de que independientemente del partido por el que hayan sido propuestos, al final fueron votados por todos, y eso obliga a que se corten, sin reservas, los cordones umbilicales", manifestó. "Porque creo que lo que se requiere en esta mesa son, señoras y señores consejeros, que puedan actuar con absoluta independencia y ciertamente con sus visiones, con sus ideas, que enriquezcan esta mesa, pero que no se generen más condiciones de parcialidad", les señaló. El dirigente dijo que su partido ve que hay signos positivos muy objetivos de que se está avanzando en los temas por los cuales siete de los diez partidos nacionales se levantaron de la mesa del Consejo el pasado 18 de febrero. No obstante, mencionó que observa serios atrasos en la aplicación del modelo de fiscalización y que tiene serias dudas sobre la instrumentación de una plataforma tecnológica lo suficiente robusta para afrontar el reto constitucional en esa materia. "Acción Nacional aprecia que una ausencia mayor puede generar situaciones de conflicto interno que hagan imposible una adecuada conducción del proceso electoral", señaló. **(Agencia Reforma, página 19)**

Milenio-PRD, Morena y PT se resisten al diálogo con INE: Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) decidieron no reincorporarse a los trabajos del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), que ayer ya sesionó con la presencia de siete de los 10 partidos que contienden en esta elección, al reintegrarse PAN, Movimiento Ciudadano, Partido Humanista y Encuentro Social. Aunque el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que mantiene el diálogo con todos los partidos, ayer el representante de Morena, Horacio Duarte, señaló que no se han cumplido las 15 demandas planteadas e inclusive la carta abierta emitida el sábado no les llegó y contiene un tono que no abona, "porque ahora resulta que somos una fuerza antidemocrática". Luego de que la oposición se levantó de manera unánime el pasado 25 de febrero, cuando la Unidad de Fiscalización dio por cerrado el caso Monex y un grupo mayoritario de consejeros frenó sanciones y medidas cautelares contra el Partido Verde, ayer ese bloque opositor se rompió. Según el panista Francisco Gárate, no había acuerdo en mantener ese bloque porque fue una mera coincidencia que todos se levantaran de la mesa. Aseveró que su reincorporación es una decisión responsable y fue acordada con la dirigencia nacional de su partido, aunque el representante albiazul no estuvo acompañado del consejero titular del Poder Legislativo, Javier Corral, sino por el diputado Alfredo Botello. Entrevistado antes de comenzar la sesión, el representante de Morena, Horacio Duarte, dijo que si bien la salida de Alfredo Cristalinas de la Unidad de Fiscalización ayuda, no se han resuelto las demás demandas y debiera haber mayores señales "que permitan reencauzar al INE a ser un órgano imparcial. "Nosotros le planteamos 15 temas, hasta ahora se ha resuelto uno, el de Cristalinas, pero el asunto de la Comisión de Quejas, que resolvió bajar el spot de Morena en el que estamos llamando al voto, nos parece muy sospechoso, está tan mal hecho que cuando dan cuenta de quién impugnó, dicen que fue el propio Morena, y el Verde sigue impune", refirió Duarte. A su vez, ni PT ni PRD acudieron y, de acuerdo con perredistas consultados, no habrá reincorporación hasta que no haya respuesta a la carta con los 15 puntos planteados a Córdova. Entre las exigencias están que los consejeros cesen las conductas tendientes a favorecer a PRI y PVEM, se cuestiona que la selección de consejeros locales en los OPLE haya favorecido perfiles cercanos al PRI, así como las pautas de radio y televisión que, consideran, van en detrimento de la prerrogativa de partidos y candidatos. En tanto, al reincorporarse ayer al Consejo General, los cuatro partidos de oposición advirtieron que fue un "duro manotazo" que se puede repetir si no hay acciones contundentes para responder a las 15 demandas planteadas en materia de equidad. El panista Francisco Gárate exigió que los consejeros "se corten el cordón umbilical" para que puedan actuar con absoluta independencia e imparcialidad. Recordó que en una conversación con el ex presidente de la Suprema Corte Juan Silva, éste le preguntó cuál es la primera acción que debe tomar un ministro al asumir el cargo. "Cuánta razón tiene el ministro Juan Silva Meza. La necesidad de que independientemente del partido por el cual hayan sido propuestos, al final fueron votados por todos y eso obliga a que se corten sin reservas los cordones umbilicales, porque lo que se necesita en esta mesa son consejeros que puedan actuar con absoluta independencia y ciertamente con sus visiones que enriquezcan esta mesa, pero que no se generen más condiciones de parcialidad". Dijo que no están satisfechos con las respuestas a sus demandas, pero Acción Nacional observa que "se va avanzando". En entrevista, Gárate dijo que el regreso del PAN no implica que hayan roto el bloque de los partidos opositores porque nunca hubo acuerdo, "hubo coincidencia" y cada quien es responsable de sus decisiones. A su vez, el representante de Movimiento Ciudadano, Juan Miguel Castro, señaló que no van a permitir que quienes esperan quedarse con el país sean las únicas voces que se escuchan en el consejo, y si bien los 15 planteamientos hechos hace 10 días no se han cumplido, están conscientes de que su procesamiento requiere de tiempo, "pero puntualmente esperamos su solución, porque fueron el origen del problema".

(Angélica Mercado, página 18)

Crónica-Regresan al INE cuatro de los siete partidos inconformes (Alejandro Sáenz, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿El INE o plantón en Reforma?: Movimiento Ciudadano, partido habituado (al igual que otros chiquilines de indescifrable "izquierda") a colgarse del PRD, acogió a Marcelo Ebrard como quien sin duda el ex jefe de Gobierno del DF es: su principal candidato a una diputación federal. La decisión habla bien de otro hábil ex priista (de los que juegan con temeridad pero no comen lumbre), Dante Delgado, quien tuvo además el acierto de volver al diálogo con el INE (como lo hicieron también PAN, Partido Humanista y Encuentro Social), con lo que se atempera la embestida partidocrática en que estaban empeñados siete partidos de oposición y que dejó ver la ominosa intención de dinamitar una vez más una de las instituciones más confiables de los mexicanos. En la carta que ayer hizo pública el presidente consejero, Lorenzo Córdova, recordó a los rejegos el corrosivo propósito de quienes pretenden que no haya elecciones, y recurrió a una obviedad que debieran reconsiderar PRD, PT y Morena: "Solo a las corrientes más antidemocráticas conviene la interrupción del diálogo...".

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-Expediente político...

El PVEM, cuarto sector del PRI: Durante décadas, el PRI ha estado sostenido por tres sectores que lo nutren de votos: el obrero, el campesino y el popular. Por momentos ha intentado tener un cuarto sector, representado por empresarios, pero la idea no ha cuajado porque la IP está más vinculada al PAN. Ahora, el partido en el poder encontró en la franquicia llamada PVEM a su cuarto sector, el cual desde hace algunos años lo nutre de votos y le proporciona algunos otros beneficios. Fundado con la bandera de un falso ecologismo, el PVEM ha tenido que pegarse como rémora a los peces grandes para avanzar en el océano de la política mexicana. En 2000 se alió con el PAN para apoyar la candidatura presidencial de Vicente Fox, lo que le abrió al PVEM las puertas del Senado por primera vez. Tres años después, el PVEM rompió con el PAN y con Fox y se alió con el PRI, lo que lo llevó a tener un crecimiento político sin precedente, al grado de que obtuvo 17 curules en la Cámara de Diputados. Al paso de los años, el PVEM pasó de ser aliado del PRI a ser apéndice del PRI. El PRI utiliza al PVEM como satélite para llevar a las cámaras del Congreso a determinados personajes. Lo usa para tener una mayoría en el Congreso, donde los diputados y senadores del PVEM defienden como autómatas todas las iniciativas y posturas del PRI y del Presidente de la República. En los últimos meses, el PVEM, la franquicia fundada por el empresario farmacéutico Jorge González Torres y heredada a su hijo, el ex Niño Verde, Jorge Emilio González Martínez, le hace el trabajo sucio al PRI. Es el PVEM el que se burla del marco jurídico y el que rompe el principio de equidad en el actual proceso electoral con una impresionante campaña mediática que incluye radio, televisión, cine, espectaculares y redes sociales. Las acusaciones de fraude las recibe ya el PVEM, pero los beneficios de la campaña mediática violatoria del principio de equidad los recibirá su coaligado, el PRI. Pero no todo es miel sobre hojuelas para el partido en el poder. El cuarto sector del PRI ya generó una crisis de credibilidad en el INE y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La impunidad y el cinismo con que se conduce el PVEM quizá en algún momento le pegue también al PRI.

OFF THE RECORD

MIEDO POR LA TUTA

La detención de Servando Gómez, La Tuta, produjo miedo en más de uno.

La Tuta exhibió en video a varios de sus interlocutores.

Pero en interrogatorios y en declaraciones ministeriales podría balconear a los que le faltan.

Por eso el miedo.

CONDOLENCIAS

El pasado viernes, el director general del IMSS, José Antonio González Anaya, viajó a Baja California.

El funcionario acudió al funeral de Alcide Roberto Beltrones, quien era delegado del Instituto en la entidad.

González Anaya expresó sus condolencias a la familia de quien era hermano del senador Manlio Fabio Beltrones....

(José Contreras, página 08)

Milenio-Trascendió...

:Que el ambiente entre consejeros del INE está lejos de normalizarse. Ayer se descubrió que el titular de la Unidad Contenciosa Electoral, Carlos Ferrer, envía por correo electrónico proyectos de sanción a partidos, primero al consejero Ciro Murayama y, hasta después de que éste da su aval, a los integrantes de la Comisión de Quejas, quienes lo debieran recibir primero. Este lunes por la noche sesionará esa comisión de tres consejeros, y se prevé un fuerte reclamo a los proyectos por llegar "manoseados".

:Que también la autoridad electoral alista más sanciones contra el Partido Verde por actos anticipados de campaña. Además de que habrá nuevas medidas cautelares contra los anuncios donde participan los actores Raúl Araiza y Galilea Montijo, en las próximas horas se le impondrán 33 millones de pesos porque no ha suspendido propaganda en cines y unos 7 millones de pesos más a las dos cadenas que difunden los spots de ese partido.

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados que encabeza el priista Manlio Fabio Beltrones hará este lunes un "corte de caja" sobre el desempeño de las comisiones especiales y, con base tanto en el diagnóstico de la Secretaría General como en los propios informes de esos grupos de trabajo, determinará la extinción de aquellas que no tienen ya razón de ser... ni de gastar los recursos públicos.

:Que en San Luis Potosí no saben si celebrar o darse de topes... Uno de los gallos que perdió la elección interna de candidato a gobernador por el PRI fue el mismo que ahora, desde el mando de la Policía Federal, capturó a Servando Gómez Martínez.

Así que Enrique Galindo no perdió ritmo y tendrá que seguir como en los últimos días: negociando en Oaxaca con municipales en paro, la CNTE y sus bloqueos, los desalojos de manifestantes en Chilpancingo y Paseo de la Reforma. En fin, quién sabe si a ese gallo lo perdieron los potosinos, o lo ganaron todos los mexicanos al mantenerse en una de las áreas neurálgicas del gobierno federal.

:Que el más vale hueso asegurado que pelearte por uno, lo ejemplifica el diputado local Agustín Torres quien, por no ser electo candidato del PRD a la delegación Cuauhtémoc en el DF, abandonó también el partido. Anunció que se iba a Morena pero, al saberse postulado en el PRD como candidato a diputado federal, se salió de Morena y regresó donde tiene asegurado su premio de consolación.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Guerrero electoral: Lo que pasa es que los del PRD sí nos dan cosas. Los del PRI se lo quedan todo. Después de las inundaciones los del PRI nos vendían las despensas y nos las daban carísimas. En cambio los del PRD sí nos han dado cosas. Quien cuenta así su lógica electoral es una mujer que limpia y cocina en un apartamento de lujo en la zona Diamante de Acapulco. No sorprende realmente la fortaleza del PRD en el estado de Guerrero. El partido que gobierna el estado desde hace dos sexenios mantiene una lógica asistencialista, al igual que el PRI, pero con representantes que parecen menos corruptos. Por otra parte, varias personas me dicen que el ex gobernador Ángel Aguirre Rivero, primero priísta y después perredista, sigue teniendo una buena aceptación entre la gente a pesar del encarcelamiento por corrupción de parientes y exfuncionarios. La fuerza del PRI está presente en el voto corporativo. A pesar de que no ha empezado la campaña, ya hay taxis con calcomanías de apoyo a Héctor Astudillo, el candidato priísta al gobierno. La tradición del voto corporativo sigue pesando mucho. El sufragio de los sindicatos es para el PRI. Pero Astudillo ya ha sido candidato y se le identifica con la vieja clase política. Ésa es su debilidad. El PRD tiene una candidata joven y atractiva. Beatriz Mojica fue secretaria de Desarrollo Social con Aguirre. Le tocaba dar esas despensas, esos apoyos, que la gente agradece. Mojica, quien acaba de cumplir 42 años el 25 de febrero, ha sido activista desde muy joven y forma parte del PRD desde su fundación. Tiene una imagen limpia. Cuenta con un sólido apoyo de los Chuchos, esa Nueva Izquierda que poco a poco se está quedando con el PRD, pero no sabemos qué tanto puedan debilitarla Morena y la separación del PRD de Sofío Ramírez, quien contendió con ella por la candidatura. El PAN no tiene presencia importante en Guerrero, por lo que no se espera que sea factor en la batalla electoral; Jorge Camacho es su candidato. Morena es una incógnita hasta el momento. Los hechos de Iguala han marcado profundamente al estado y es posible que muchos electores busquen una opción distinta dentro de la izquierda. Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, el candidato de Morena, tiene una larga trayectoria personal y familiar en la izquierda. Luis Walton, el expresidente municipal de Acapulco, ha sido postulado por Movimiento Ciudadano. El movimiento de Ayotzinapa busca impedir las elecciones. Aprovecha el desencanto de muchos guerrerenses con los partidos. Sabe, sin embargo, que no cuenta con el apoyo masivo de los ciudadanos para un boicot, por lo que pretende bloquear las elecciones. Quizá tenga la fuerza de hacerlo en algunos lugares, pero no en todo el estado. Al "clausurar" oficinas del INE, sin embargo, el movimiento ha impedido que muchos guerrerenses obtengan credenciales de elector. Con esto, paradójicamente, apoya al PRI, que tiene un voto corporativo y cuyos simpatizantes tienen sus credenciales desde hace años. Quienquiera que gane las elecciones del 7 de junio seguirá enfrentando problemas serios. Guerrero es un estado bronco en las mejores circunstancias, pero hoy Ayotzinapa y la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero están en son de guerra. Buscan enfrentar no sólo al régimen federal priísta, y revocar la reforma educativa, sino imponerle reglas a cualquier gobernador. La batalla electoral se va a definir, me parece, entre el PRI y el PRD. Lo importante no serán las políticas públicas que se propongan sino los regalos de campaña y el voto corporativo. Esto me ratifica que Guerrero seguirá siendo pobre sin importar quién sea el próximo gobernador. Ningún estado, ningún país, ha salido de la pobreza con regalos de los políticos.

Cansado

Al final Jesús Murillo Karam deja la PGR porque estaba cansado. Al designarlo como titular de la Sedatu, el presidente recalca que lo respeta y le agradece su trabajo. Para Arely Gómez, la nueva procuradora, el reto es enorme.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Cuando el gobierno restablece el orden social: Si el gobierno yerra, hay que criticarlo. Pero si acierta, hay que reconocerlo. Me parece que es el caso en Michoacán: el gobierno se merece un aplauso no sólo por la detención de Servando Gómez Martínez, La Tuta, sino por darle la vuelta a la terrible situación que se vivía en ese estado. He revisado mis notas de principios del año pasado cuando explotó el caso michoacano. El gobierno estaba subyugado al crimen organizado en esa entidad. Algunas comunidades se habían organizado para resolver el tema de la seguridad. Me encuentro con la historia que contaba José Manuel Mireles, líder de las autodefensas. Según él, primero llegaron Los Zetas a la Tierra Caliente. Se apoderaron de varios pueblos e impusieron sus reglas. Extorsionaban, secuestraban, violaban y asesinaban. Los pobladores se quejaron, pero los gobiernos no hicieron nada. Entonces apareció La Familia Michoacana que prometió combatir a Los Zetas. Las comunidades los apoyaron. Eventualmente disminuyó la presencia de Los Zetas. Pero La Familia Michoacana, que luego se transformó en Los Caballeros Templarios, comenzaron a hacer exactamente lo mismo: extorsionar, secuestrar, violar y asesinar. Se convirtieron en los nuevos amos del crimen organizado. A principios de 2014, las comunidades se encontraban una vez más desprotegidas. Mireles decía que su paciencia llegó a un límite por el incremento de las violaciones a niñas por parte de los Templarios. Hicieron cuentas de cómo 25 mil habitantes de un municipio podían enfrentar a los 90 delincuentes que los tenían en jaque. Se armaron y así surgieron los "grupos de autodefensa" para combatir a los Templarios. Recupero una nota de Alejandro Sánchez en La Razón que daba cuenta de cómo los Templarios tenían controlada la Tierra Caliente. A principios de 2014 cobraban por todo: "A productores de limón, un peso por kilo vendido. A ganaderos, ocho pesos por kilo de res en pie. A carniceros, cinco pesos por kilo. A habitantes de la zona hasta 200 pesos al mes por cuarto construido. En días recientes Los Caballeros empezaban a medir lotes para cobrar por metro cuadrado: fue lo que hizo estallar a la gente para ponerles un hasta aquí." Hoy sabemos que el gobierno priista de Fausto Vallejo estaba en contubernio con los Templarios. A comienzos del año pasado, la gran noticia fue la guerra entre los delincuentes y las autodefensas en Michoacán. Esto hizo que interviniera el gobierno federal que envió a las Fuerzas Armadas y la Policía Federal a retomar el control de varios municipios. Su principal objetivo fue perseguir a los Templarios. Luego el presidente Peña nombró a un comisionado que en la práctica se convirtió en el gobernador de Michoacán. Me parece que Alfredo Castillo hizo una buena labor. Su desafío más grande fue desarmar las autodefensas e integrarlas a la Policía Rural. Hoy todavía existen muchos pendientes en Michoacán, pero creo que se lograron las principales metas. El gobierno federal logró descabezar a los Templarios. Capturaron a Dionisio Loyola, El Tío. Abatieron a Nazario Moreno, El Chayo, y Enrique Plancarte, El Kike. La semana pasada detuvieron al capo di tutti capi, Servando Gómez, La Tuta. El gobierno también rompió las intrincadas redes criminales de los Templarios que llegaban hasta el más alto nivel del gobierno local. En la cárcel se encuentran el exgobernador interino del estado, Jesús Reyna, y Rodrigo Vallejo, hijo del exgobernador Fausto Vallejo. Finalmente, todo indica que se restableció la presencia del gobierno como único agente que provee seguridad y cobra impuestos en Michoacán. Hoy los índices de homicidios, secuestros y extorsiones han caído en ese estado. No es que todo el problema de inseguridad se haya resuelto en Michoacán. Mucho menos que se haya reconstruido el "tejido social" como prometió el gobierno federal. Quedan muchos pendientes como acabar de integrar a las autodefensas a las instituciones de seguridad del estado. Pero Los Caballeros Templarios son hoy más historia que realidad. En Michoacán se restableció el orden social. Hoy percibimos un escenario distinto al de hace un año y muy diferente al del estado vecino, Guerrero, donde impera el desorden. En ese sentido hay que aplaudirle al gobierno federal por su eficaz intervención y, como cereza del pastel, la detención de uno de los peores delincuentes de la historia moderna del país: La Tuta.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...**Vía rápida para la procuradora****Jorge Carlos Ramírez, Jesús Murillo y Arely Gómez**

Nos aseguran que prácticamente sin ningún problema los grupos parlamentarios en el Senado ratificarán a su ex compañera Arely Gómez al frente de la Procuraduría General de la República. La propuesta enviada por el presidente Enrique Peña Nieto no tendrá mayor objeción, y de todo de salir en orden, la Comisión de Justicia, que preside el panista Roberto Gil, podrá dar trámite a la propuesta del Presidente el martes. Este es un tema de prioridad, por lo que, nos dicen, la ratificación de doña Arely como procuradora general no pasará de esta semana. Quien podría no correr con la misma suerte es el embajador y ex procurador, Eduardo Medina Mora, aspirante a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que este lunes comparece ante esa Comisión. Perredistas y uno que otro panista irán con la espada desenvainada, nos adelantan.

El recorte en el Poder Judicial

Cuchillos y tijeras ordenó sacar el presidente de la Suprema Corte, Luis María Aguilar Morales, en la propia Corte, así como en Consejo de la Judicatura y el Tribunal Electoral. Nos adelantan que este lunes el Poder Judicial dará a conocer los rubros en los que realizará ahorros y nos anticipan que se trata de algunos cientos de millones que regresarán a arcas de la nación. Los recortes, nos comentan, se hicieron con una precisión quirúrgica para evitar que se afecten las áreas sustantivas o la atención a los ciudadanos y con el fin de sumarse a los que se están haciendo en otros poderes.

Premio de consolación para Zapata

Tras perder las elecciones internas de Acción Nacional en San Luis Potosí, el panista Alejandro Zapata Perogordo, quien fue uno de los políticos que salió a escena en el video de Puerto Vallarta en el que panistas festejaba con sexoservidoras, tendrá como premio de consolación, una candidatura plurinominal para diputado federal, tal como lo decidió la Comisión Nacional Permanente del blanquiazul. La designación no impedirá, nos dicen, que Zapata Perogordo continúe con el proceso de impugnación que presentó sobre el resultado del proceso electoral en la entidad del PAN, el cual le dio el triunfo a la senadora Silvia Mendoza.

José Mujica y José Antonio Meade**Mujica, sin deudas con México**

Sin dejar cuentas pendientes con el gobierno mexicano terminó ayer su mandato el presidente de Uruguay José Mujica. Después de que en noviembre pasado la relación bilateral vivió un capítulo complicado cuando don José dijo en una entrevista que los hechos de Iguala —la desaparición de 43 normalistas— daban muestra de la “gigantesca corrupción” en el país y que ponían a México como un Estado fallido, declaraciones que después retiró. Ayer, en su último día de mandato, Mujica invitó a comer en el sencillo restaurante Quicho de Varela, cercano a su casa, al canciller José Antonio Meade, donde charlaron por espacio de dos horas. Nos aseguran que las relaciones entre los dos países pasan por un muy buen momento, y que para Mujica siempre habrá reconocimiento y respeto.

(Redacción, página 02)**Reforma-Templo Mayor...**

TARDE pero finalmente el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, que preside Sylvia Schmelkes, le puso el cascabel al tigre de la CNTE: declaró que son ilegales y deben anularse los recientes nombramientos magisteriales en Oaxaca.

SEGÚN lo que dijo la titular del INEE, están completamente fuera de la norma las asignaciones de plazas que no hayan pasado por los filtros establecidos en la reforma educativa: evaluaciones y exámenes de oposición.

SUENA BIEN que el instituto alce la voz de esa manera, lástima que lo hizo a toro pasado, pues la CNTE emitió la convocatoria para “sus” plazas el 13 de febrero, hizo los nombramientos el día 20 y el INEE no reaccionó sino hasta una semana después.

LO MÁS GRAVE de todo el asunto es que ya quedó claro que el gobernador Gabino Cué incurrió en una falta y, se supone, debería anular esos nombramientos, cosa que seguramente no hará. ¿Y la SEP? Habrá que esperar a ver qué dicen en Gobernación.

LA MEGAOBRA hidráulica conocida como Monterrey VI está uniendo a los candidatos en Nuevo León, ipero en su contra!

ESTA SEMANA, a más tardar el jueves, de forma inédita, los aspirantes de oposición a la gubernatura (incluido uno ciudadano y uno independiente) llevarán a cabo una protesta en contra de esa obra en la que tanto se ha aferrado el gobernador Rodrigo Medina, que costará 57 mil millones de pesos y será construida por Grupo Higa (sí, los de la Casa Blanca).

AHÍ ESTARÁN Felipe de Jesús Cantú, del PAN; Fernando Elizondo, de Movimiento Ciudadano; y por el independiente Jaime "El Bronco" Rodríguez. ¡Agárrense!

LUEGO DE haber vestido playera tricolor con el PRI, azul con el PAN y amarilla con el PRD, dicen que Demetrio Sodi podría comenzar a vestirse de blanco.

Y NO, no es porque se vaya a convertir en pastor evangélico ni porque vaya a vender pollos los domingos. Nada de eso. Lo que pasa es que su nombre está sonando ien el sector salud!

PARA más señas, dicen que el ex delegado en Miguel Hidalgo estaría por incorporarse al equipo de Manuel Mondragón en el Consejo Nacional contra las Adicciones, tema que le faltaba en su larga colección de cargos públicos.

ALLÁ en Querétaro todavía no arranca oficialmente la contienda por la gubernatura, pero ya comenzó a calentarse. Al panista Francisco "Pancho" Domínguez le tienen preparados algunos obuses, ahora que es candidato.

CUENTAN QUE, más pronto que tarde, le van a sacar a relucir supuestas relaciones peligrosas. ¿Con quién? Una con el casinero Javier Rodríguez Borgio, a quien también se le implica en el tema de la ordeña de ductos. La otra es con Sergio Nieto, quien no tiene líos legales, pero su empresa Gas Nieto está bajo la lupa tras la tragedia del hospital materno infantil de Cuajimalpa.

HABRÁ que ver cómo reacciona "Pancho" Domínguez cuando le lleguen estos golpes.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

